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天色渐晚，李杰深深地吐
了一口气： 终于可以轻松下
了。

再次回到公司后，李杰开
始收拾培训室中各种教学设
施，他在为第二天的培训做基
础工作。

广东福建等南方地区的
无线网络维护项目最多，新的
一年，李杰准备将业务扩大到
南方去。

李杰这两年发现一个很
有意思的现象，东北地区投身
网优师行业的人越来越多。但
是，这些人都急需一个专业的
业务指导，所以李杰决定到那
边去招收培训学员。

从南方到东北再到重
庆， 这个三角形的地理位置
构思， 在李杰的脑海中盘算
了很久。

李杰正在努力实现一个
梦想———让自己作为信号发
射器“南北覆盖”，让信号无盲
区。

■来源： 重庆晨报

你知道“网优师” 吗？
他们的工作就是让信号满
格无盲区。29岁的网优师
李杰既做培训又做项目，他
认为其职业前景不错。在时
速300公里的高铁上，所有
人的手机不会因为网络信
号追不上高铁时速而停摆。
李杰表示：我们干的就是让
两者速度和谐。这就是网优
师(全名：无线网络优化工
程师)的贡献。网优师职业
的前景不错，按照目前的情
况， 月薪5000元是最基本
的门槛，高手级的拿两三万
也正常。

19日上午，江北区嘉陵
三村创业园中的重庆路优星
通讯科技有限责任公司，约
有1/4篮球场大小的培训室
内挤满了一群“85后”，他们
的目光紧盯着老板兼讲师李
杰。

投影仪上花花绿绿的图
表着实让人看着头大， 但在
李杰讲解一小时后， 这些难
懂而专业的技术知识变得浅
显易懂。

学员偶然发问： 如果这
里信号无法覆盖， 应该怎么
办？ 从信号发射的原理到问
题的症状， 再到给出解决方
案，李杰一系列连贯的讲解，
听得学员心服口服。

李杰介绍，创业之初，节
衣缩食控制人力成本， 我一
个人讲一天都很普通， 结果
是累得半死。 创业就是一种
搏斗，把身体的机能、技能、
精力全部叠加在一起， 不停
地挖掘自己的潜能， 让公司
高速发展。

公司是李杰在2015年
夏天一手创办的， 主要从事
移动通信网络优化解决方案
的研发及实施、 提供无线网
络优化工程师等专业性较强
的高端技术人才培训。

中午12点结束培训课，他马上开
车奔向龙头寺，“时间要搞不赢了，客
户还等着去谈项目。”李杰自称“两手
抓”，一手抓培训，一手抓项目。

创业前的李杰并不是忙得连时
间都没有的人，而是时间多到浪费。

高中毕业后，李杰考上了重庆邮
电大学， 由于高中时期父母管得紧，
上大学后他一下子觉得没人约束了，
就开始“放纵”起来，开始了“魔兽世
界”之旅，差点害得他没毕业。幸亏辅
导员帮忙，补交了毕业设计，拿到了
毕业证。

李杰的第一份工作是和专业对
口的无线优化工程师，由于大学时期
成绩不好， 加上理论和实践的冲突，
刚开始工作时十分吃力，时常加班加
点补落下的工作。他觉得自己需要从
头再来———恶补专业知识、勤奋钻研
工作，李杰慢慢从一个菜鸟进化成了

一名优秀的无线网络优化工程师。
一次偶然的机会， 李杰在浏览论

坛时， 意外发现两名北京邮电大学的
研究生想要编写一本名为《大话移动
通信》的书，书的内容就是用简单易懂
的白话，来告诉大家什么是移动通信。

编写这样一本书， 对于已经是行
业老手的李杰来说很简单， 他和对方
交流了想法，三人一拍即合。随后的3
个月时间，李杰变得更加忙碌，除了工
作外，还要拿出所有业余时间写书。经
过无数次通宵熬夜， 终于修订了这本
《大话移动通信》并出版。

读者们的好评让李杰备感荣耀的
同时，意外地发现，如今随着智能手机
在生活中越来越重要， 选择无线网络
优化工程师类似行业的人也越来越
多，那么为何不直接办个培训公司？李
杰称， 真正迈出这一步需要很大的勇
气。

李杰称， 作为成熟的无线网络优
化工程师，他的月薪十分可观，创业初
期不仅收入难以保证， 还需要承担创
业失败的风险。

孩子的出生， 让经济账打得更加
精细，到底要不要创办公司，李杰思考
了许久。

李杰觉得自己在专业上已经很成
功，需要一个突破，打破自己的瓶颈。

2015年6月2日， 李杰正式创办
了重庆路优星通讯科技有限责任公
司，除了培训网优师外，还承接各种无
线网络优化项目。李杰说，创业初期，
曾因为招不到人、缺乏成熟讲师、项目
合作困难等各方挫折而举步维艰。

李杰在创业初期， 曾遇到一起手
机信号投诉问题， 网络运营商找到他
来处理。当他对手机用户实地考察后，
发现对方住在地下室， 手机信号本来
就存在薄弱点。 李杰给出的解决方案
是在此建立基站以增强信号覆盖。对
方一听建基站，坚决反对。

李杰一遍又一遍地耐心向对方解
释，甚至拿出上课时教员的态度，讲解
了基站产生的电磁辐射对人体并不会
造成伤害， 甚至要比电脑、 手机等安
全，才让对方打消了顾虑。

像李杰经营的这种网络服务公
司，时常要全国各地接业务，李杰需要
天南地北的四处进行项目服务。 有时
候上午在四川谈客户， 下午就要飞到
贵州去进行实地作业， 晚上还要回重
庆进行培训。 李杰笑称当时恨不得把
自己劈成几半， 分别去完成不同的工
作任务。

李杰说公司从未敷衍对待过任何
一个项目， 每一个工作都尽全力让客
户和学员满意。 他的态度赢得了运营
商的青睐，仅仅一年多的时间，李杰的
公司就在重庆小有名气。

正确的道路越走越宽广， 公司的
名声越大学员就越多， 承接的项目就
越繁杂。良币驱劣币的循环下，李杰的
公司逐渐在重庆成了一种不二选择。

他，从“堕落”到重拾理想

他，让网优师不再神秘

他，等同于
“信号发射器”

他，要让信号
无盲区

“网优师”让信号满格无盲区
无线网络优化职业前景不错
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